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На сессии Верховного Совета СССР
if  17 ноября на совместном за
седании Совета Союза и Совета 
Национальностей с докладом о 
Государственной бюджете СССР 
на 1982 год и об исполнении 
бюджета за 1980 год выступил 
министр финансов СССР депу
тат В. Ф. Гарбузов. Он сооб
щил. что бюджет на 1982 год 
разработан, исходя из решении 
XXVI съезда партии, принципи
альных установок и указаний 
товарища Л. И. Брежнева по уз
ловым проблемам теории и прак
тики коммунистического строи
тельства. Бюджет составлен в 
соответствии с Государственным 

‘планом развития страны и обес
печивает необходимыми средст
вами поступательное развитие 
народного хозяйства, рост бла
госостояния советских людей, 
укрепление обороноспособности 
страны. Доходы бюджета опре
делены в сумме 321,8 миллиар
да рублей, расходы — 32 i , 5 
миллиарда рублей. Превышение 
доходов над расходами состав
ляет 0,3 миллиарда рублей.

18 ноября на раздельных за 
седаниях палат было продолже
но начатое накануне вечером ча 
заседании Совета Союза обсуж
дение вопросов о Государствен
ном плане экономического и со
циального развития СССР на 
1981 — 1985 годы, о Государст
венном плане на 1982 год и о 
ходе выполнения Государствен
ного плана я 1981 году, о Го
сударственном бюджете СССР 
на 1982 год и об исполнении 
Государственного бюджета за 
1980 год. Особое внимание де
путаты обращают ч на необходи
мость соблюдения строжайшего 
режима экономии в использова
нии всех видов ресурсов, улуч
шения системы управления и 
методов хозяйствования, укреп
ления плановой, производствен
ной и трудовой дисциплины, по
вышения персональной ответст
венности кадров за порученное 
дело, за выполнение заданий 
одиннадцатой пятилетки.

В начавшейся пятилетке, от
мечается на сессии, продолжен 
курс на ускоренное наращива
ние экономического потенциала 
восточных районов страны. В 
Сибири, на Дальнем Востоке, в 
Казахстане предстоит осущест
вить крупные работы по освое
нию природных ресурсов, разви
тию топливно-энергетических и 
сырьевых баз и производств, ус
корить создание строительной 
базы, в большом объеме вести 
жилищно-коммунальное и куль
турно-бытовое строительство.

Пятнлетний план предусмат
ривает дальнейшее совершенст
вование пропорций в развитии 
единого народнохозяйственного 
комплекса страны, дальнейший 
подъем экономики и культуры 
всех союзных республик. Круп
ные средства направляются на 
производственное, жилищное, 
социально-культурное и дорож
ное строительство в Нечернозем
ной зоне РСФСР.

Ораторы подчеркивают, что 
успех нашего дальнейшего про
движения вперед будет во мно-. 
гом зависеть от умелого и эф
фективного использования всех 
ресурсов — труда, основных 
фондов, топлива и сырья, про
дукции полей и ферм.

Планом развития страны на
мечается пропорциональное и 
сбалансированное развитие всех 
отраслей агропромышленного 
комплекса, организация их чет- _ 
кого взаимодействия. Будет про
должен курс на интенсифика
цию сельскохозяйственного про
изводства. Увеличение сбора 
сельскохозяйственных культур 
будет достигнуто в основном за

счет роста их урожайности, а 
увеличение продукции животно
водства — за счет повышения 
продуктивности скота и птицы. 
В 1985 году продукция сель
ского хозяйства достигнет 147,1 
миллиарда рублей. В целях соз
дания прочной основы для раз
вития животноводства и осуще
ствления продовольственной 
программы в плане предусмот
рен опережающий рост произ
водства зерна -и кормов.

Намечается дальнейшее рас
ширение работ по мелиорации 
земель. Большое внимание в 
плане уделено мерам по обеспе
чению сохранности сельскохо
зяйственной продукции.

Более широкое развитие в 
одиннадцатой пятилетке получат 
приусадебное и коллективное 
садоводство и огородничество, а 
также подсобные хозяйства 
предприятий и организаций.

Депутаты в своих выступле
ниях указывают, что социаль
ная программа, выдвинутая пар
тией на одиннадцатую пятилет
ку, проникнута глубокой забо
той о человеке^ Она охватывает 
все стороны жизни советских 
людей, предусматривает созда
ние благоприятных условий для 
высокопроизводительного труда, 
рост доходов населения, улуч
шение его бытовых условии, по
вышение образовательного и 
культурного уровня. Большое 
социально-экономическое значе
ние имеет намеченная планом 
программа жилищного строи
тельства. За  пять лет будет по
строено жилья общей площадью 
530 миллионов квадратных мет
ров. Значительно расширится 
строительство жилых домов в 
восточных районах страны и в 
сельской местности.

Среднемесячная заработная 
плата рабочих и служащих в на
родном хозяйстве возрастет за 
пятилетие на 14,5 процента и 
превысит в 1985 году 193 руб
ля. Оплата труда колхозников в 
общественном хозяйстве увели
чится на 20 процентов.

Усиление социальной направ
ленности плана проявляется в 
некотором опережении роста 
группы «Б» промышленности по 
сравнению с группой «А», как 
это и- предусмотрено Основными 
направлениями развития стра
ны, утвержденными X XV I съез
дом КПСС.

В ходе прений депутаты пред
лагают одобрить Государствен
ные планы развития страны на 
1981 — J 985 и 1982 годы, Госу
дарственный бюджет на 1982 
год.

□ □
19 ноября на утреннем засе

дании Совета Национальностей 
завершилось проходившее на 
раздельных заседаниях палат 
обсуждение вопросов о Государ
ственном плане экономического 
и социального развития СССР 
на 1981 — 1985„ годы, о Госу
дарственном плане на 1982 год 
и о ходе выполнения Государст
венного плана в 1981 году, о 
Государственном бюджете СССР 
на 1982 год и об исполнении 
Государственного бюджета за 
1980 год.

Выступавшие в прениях де
путаты указывали, что план на 
одиннадцатую пятилетку разра
ботан в соответствии с утверж
денными XXVI съездом КПСС 
«Основными направлениями 
экономического и социального 
развития СССР на 1981 -—1985 
годы и на период до 1990 го
да». Разработка плана проходи
ла с широким участием партий
ных организаций, Советов на
родных депутатов, профсоюзов,

комсомола, трудовых коллекти
вов города и села.

Ораторы подчеркивали, что 
ключевой задачей новой пяти
летки является рост производи
тельности труда. В промышлен
ности и в сельском хозяйстве 
этот показатель должен быть 
увеличен на 23 процента. За 
счет этого будет получено де
вять десятых прироста промыш
ленной продукции, весь при
рост продукции сельского хозяй
ства. Основой совершенствова
ния трудовых процессов будет 
ускорение механизации и авто
матизации работ. Сократится 
число рабочих, занятых ручным 
трудом.

Важная задача партийных, со
ветских, профсоюзных организа
ций, руководителей предприя
тий, отмечалось на сессии, со
стоит в том, чтобы повысить 
стимулирующую роль оплаты 
по труду, укрепить зависимость 
ее от результатов деятельности 
каждого работника и коллекти
ва. Система материальных и мо
ральных стимулов должна всег
да обеспечивать справедливую 
оценку трудового вклада каждо- 
то работника.

В числе социальных вопросов 
обсуждалась и проблема воспи
тания подрастающего поколения, 
подготовки его к общественно- 
полезной деятельности. В связи 
с этим депутаты отмечали необ
ходимость улучшить подготовку 
кадров педагогов, повысить роль 
трудовых коллективов в -проф
ориентации школьников. Боль
шое внимание уделено пробле
мам переустройства села, улуч
шению условий труда и быта 
сельских тружеников, вопросам 
дальнейшего совершенствования 
здравоохранения. Во многих вы
ступлениях говорилось о необхо
димости усилить поиск резервов 
для выпуска товаров широкого 
потребления местной промыш
ленностью, за  счет местных 
сырьевых ресурсов, лучшего ис
пользования возможностей пред
приятий различных отраслей. '

Постоянные комиссии Совета 
Союза и Совета Национальнос
тей доложили депутатам, что они 
изыскали дополнительные ре
зервы- и считают необходимым 
внести в план и бюджет на 1982 
год некоторые изменения. Было 
предложено увеличить план про
изводства и реализацию в 1982 
году товаров народного потреб
ления на 183 миллиона рублей 
в розничных ценах и увеличить 
доходы Государственного бюд
жета на 135 миллионов рублей. 
Внесено также предложение 
увеличить расходы по бюджетам 
союзных республик на 135 мил
лионов рублей и направить эти 
средства на осуществление со
циально-культурных мероприя
тий и благоустройство городов, 
районных центров и поселков 
городского типа.

Депутаты единодушно вноси
ли предложения одобрить Госу
дарственные планы развития 
страны на 1981 — 1985 и 1962 
годы. Государственный бюджет 
на 1982 год.

□ □
МОСКВА. (ТАСС). 19 нояб

ря в Кремле закончила работу 
шестая сессия Верховного Сове
та СССР десятого созыва.

Во второй половине дня со
стоялось заключительное совме
стное заседание. Совета Союза 
и Совета Национальностей.

Бурными, продолжительными 
аплодисментами депутаты и гос
ти встретили товарищей J1. И. 
Брежнева, Ю. В. Андропова, 
М. С. Горбачева, А. А. Громы
ко, А. П. Кириленко, Д. А. Ку
наева, А. Я. Пельше, Г. В. Ро
манова, М. А. Суслова, Н. А. 
Тихонова, Д. Ф. Устинова, К. У. 
Черненко, В. В. Щербнцкого, 
Г. А. Алиева, П. Н. Демичева, 
Т. Я. Киселева, В. В. Кузнецо
ва, Б. Н. Пономарева, Ш. Р. Ра
шидова, М. С. Соломенцева, 
Э. А. Шеварднадзе, И. В. Капи
тонова, И. В. Долгих, М. В.' 
Зимянина, К. В. Русакова.

С заключительным словом по 
вопросам о Государственном 
плане экономического и социаль
ного развития СССР на 1981 — 
1985 годы, о Государственном 
плане экономического и соци
ального развития СССР на 1982 
год и о ходе выполнения Госу
дарственного плана экономичес
кого и социального развития 
СССР в 1981 году выступил 
заместитель Председателя Со
вета Министров СССР, предсе
датель Госплана* СССР депутат 
Н. К. Байбаков.

Депутаты единогласно приня
ли Закон СССР о Государствен
ном плане экономического и со
циального развития СССР на 
1981 — 1985 годы. Закон СССР 
о Государственном плане эконо
мического и социального разви
тия СССР на 1982 год и по- 

- становление Верховного Совега 
СССР о ходе выполнения Госу
дарственного плана экономи те 
ского и социального развития 

'С С С Р  в 1981 году.
После заключительного слова 

по вопросу о Государственном 
бюджете на 1982 год и об испол
нении Государственного бюдже
та СССР за 1980 год, с кото
рым выступил министр финан
сов СССР депутат В. Ф. Гарбу
зов, сессия утвердила Государ
ственный бюджет СССР на 1982 
год. С учетом поправок постоян
ных комиссий палат Государст
венный бюджет на 1982 год ут
вержден по доходам в сумме
321.976.410.000 рублей и по 
р а с х о д а м  в с у м м е
321.690.710.000 рублен, с пре
вышением доходов над расхода
ми в сумме 285.700.000 рублей. 
Единогласно приняты Закон 
СССР о Государственном бюд
жете СССР на 1982 год и по
становление об утверждении от
чета об исполнении Государст
венного бюджета СССР за 1980 
год.

По докладу секретаря Прези
диума Верховного Совета СССР 
М. П. Георгадзе сессия утвер
дила Указы Президиума Вер
ховного Совета СССР и приня
ла соответствующие законы и 
постановления.

60-ЛЕТИЮ СССР— 

60 УДАРН Ы Х  

ТРУДОВЫХ НЕДЕЛЬ

Досрочно
Автоводители, райсельхозхи 

мни А. В. Кузнецов, Ю. В. Ты 
кии. Н. И. Некрасов. А. II. Тре
тьяков и И. И. Павлов второй 
месяц трудятся в счет второго 
года одиннадцатой пятилетки. 
На днях о досрочном заверше
нии годового плана по перевоз
кам сельскохозяйственных гру
зов рапортовали А. Б. Тяпкин и 
молодой шофер М. Морщихин. 
Их трудовая победа — резуль
тат напряженной борьбы за ус
пешное выполнение планов и со
циалистических обязательств. 
Сверхплановые сотни тони тор
фа, извести, минеральных удоб
рений, доставленные в колхозы 
и совхозы района, — достойный 
вклад передовиков производства 
в будущий урожай.

На погрузке торфа и извести 
отличных результатов добились 
механизаторы А. Н. Федотов- 
ский и В. В. Журавлев. Они 
также досрочно справились с го
довыми производственными за
даниями.

Рабочие горячо поддержали 
инициативу москвичей «60-ле
тию СССР — 60 ударных тру
довых. недель» н включились в 
социалистическое соревнование 
за. достойную встречу праздника.

Т. ХАЗОВА. 
секретарь партийной 

организации 
райсельхозхимни.

Среди рабочих ведущих про
фессий Пятовского лесопункта 
Тотем ского леспромхоза ширит
ся социалистическое соревнова
ние за досрочное выполнение за
даний первого года одиннадца
той пятилетки. В числе лучших 
называют имя крановщика В. И. 
Воропанова.
- НА СНИМКЕ: В. И. Воропа- 

нов.
Фото А. Щукина.

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 
ПО НАДОЯМ МОЛОКА С 15 ПО 20 НОЯБРЯ

Первая графа — наименование хозяйств, вто- 
рая _  надоено молока в килограммах от коровы, 
третья — в сравнении с прошлым годом, четвер-

«Тотемский» 
«Погореловский» 
«Красное знамя»

27,7 4-3,4 - 0 . 7
27,0 -f 8.5 4-0.9
26,3 — 2,1 4 1 .3

«Заветы Ильича» 26,0 4  0.6 40,6
«1-е Мая» 24,3 —2.1 4 0 .5
Имени Ленина 20.2 4  3.3 4 0 .3
«Сигнал» , 17,7 — 7,5 +  0,3
«Родина» 14,8 —4.3 4 0 ,5
«Большевик» 12,8 —0,9 4 0 ,3
«Никольский» 11,8 -НА 4 0 .3
«Мосеево» 11Л — 4,7 40.2
«Путь к коммунизму» 10,0 —2,9 4 0 .7
«Память Ленина» 8,5 —0,4 4 0 .7

По району 19,7 40,6 4 0 ,3
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Радио день животноводов
— Говорит Вологда. Местное 

время 15 часов. Начинаем пере
дачу первого выпуска програм
мы областного радиодня живот
новодов.

Так необычно и в необычное 
для радиослушателей области 
время началась дневная переда
ча 10 ноября. К этому часу в 
красных уголках ферм, клубах, 
домах культуры колхозов и сов
хозов, а  то и просто в квартирах 
собрались у радиоприемников и 
радиорепродукторов животново
ды, а с ними и специалисты, аги
таторы, руководители хозяйств.

С большим вниманием слуша
ли они выступление секретаря 
обкома КПСС С. А. Осминина, 
который подробно рассказал об 
итогах работы животноводов в 
октябре и за десять месяцев, о 
тех задачах, которые им пред
стоит решить в начавшейся зи
мовке окота.

Затем слово было предостав
лено участницам социалистиче
ского соревнования дояркам сов
хоза «Беловский», занявшим од
но из первых мест в трудовом 
соперничестве животноводов Во
логодского района, Г. А. Киса- 
римовой и Г. В. Ширяевой. Их 
выступления прокомментировал 
директор совхоза Г. К. Шилов- 
ский. Из их рассказа нетрудно 
было понять, за счет каких вну-. 
тренних резервов работники 
ферм этого еще совсем недавно 
отстававшего хозяйства сумели 
добиться значительного роста 
продуктивности коров.

Одним из главных резервов в 
период стойлового содержания 
скота является умелое, эффек
тивное использование кормов. 
Опытом их приготовления к 
скармливанию на фермах Шекс- 
нинского района поделились зоо
техник колхоза «Путь Ленина» 
Н. М. Васильева, главный ин
женер и главный зоотехник рай
онного производственного уп
равления сельского хозяйства 
В. М. Лоншаков и В. И. Нау
мова.

Интересную и довольно про
стую по конструкции машину 
для приготовления хвойной му
ки создали инженеры и рацио
нализаторы. О ее устройстве и 
принципах использования жи
вотноводам рассказал замести
тель управляющего Вологодским 
спецотделением «Сельхозтехни
ка» А. П. Суслов. Он сообщил, 
что уже в декабре на предпри
ятиях Вологды будет изготовле
но не менее ста хвоеотделителей
— так назвали эту машину.

Всего лишь полчаса .длилась 
программа радиодня животново
дов. Но она была, по мнению ра
диослушателей, насыщенной, 
интересной и полезной. Живот
новоды получили оперативную, 
деловую информацию о состоя
нии дел в животноводстве облас
ти, узнали об интересном опыте 
на ряде ферм, выслушали мне
ние участников социалистичес
кого соревнования.

Одним словом, программа ра
диодня пришлась по душе жи
вотноводам. А эта новая форма 
массово-политической работы 
будет жить, совершенствоваться 
и станет действенным импуль
сом для дальнейшего разверты
вания боевого социалистическо
го соревнования, подведения его 
итогов.

А теперь несколько слов о 
порядке проведения областного 
радиодня в будущем. По реше
нию общественной редколлегии, 
в состав которой вошли работ
ники обкома КПСС, областного 
управленйя сельского хозяйства, 
научных учреждений, журнали
сты, программа радиодня будет 
транслироваться по областному 
радио ежемесячно, каждый вто
рой вторник, с 15 часов. К это
му времени животноводы сумеют 
управиться с делами на фермах 
и собраться в красных уголках 
или в других общественных ме
стах.

Программу .каждого радиодня 
будут открывать руководящие 
работники обкома КПСС, обл
исполкома. Они прокомменти
руют итоги соревнования живот
новодов в минувшем месяце, рас
скажут о задачах на новый ме
сяц.

Большое внимание намечает
ся уделить показу новых форм 
и методов социалистического 
соревнования в животноводстве. 
Своими мнениями и предложе
ниями по этому вопросу поделят
ся участники соревнования. 
Предлагается широко освещать 
передовой опыт в этой отрасли 
сельскохозяйственного производ
ства, организовать перекличку 
соревнующихся коллективов, пе
редачу материалов рейдовых 
бригад.

Под рубрикой «Комментарий 
к факту» специалисты и ученые 
будут знакомить радиослушате
лей с новинками в животновод
стве. Намечено также всесторон
не показывать работу партийных 
групп, депутатских постов, крас
ных уголков на фермах, инфор
мировать о принятых мерах по 
материалам радиодня.

Дневной выпуск программы 
дня животноводОв в 15 часов 30 
минут, а вечером — с 19 часов
10 минут — в эфире прозвучит 
музыкальная программа «Для 
вас, передовики животноводст
ва».

Общественная редколлегия 
надеется, что районные комите
ты партии, партийные и проф
союзные организации колхозов 
и совхозов, руководители хо
зяйств организуют коллектив
ное прослушивание и обсужде
ние программ областного радио
дня животноводов. Было бы по
лезно в этот же день организо
вать подведение итогов соревно
вания в хозяйстве, на ферме, 
другие массовые мероприятия с 
животноводами с тем, чтобы 
этот день стал подлинно обла
стным днем животноводов.

Животноводы, руководители, 
специалисты хозяйств, агитато
ры! Пишите нам о ваших заме
чаниях и предложениях, о сво
ем опыте, о делах ваших това
рищей по труду, соперников по 
соревнованию. Ж дем также ва
ших заявок на исполнение му
зыкальных произведений для 
передовиков животноводства.

Адрес общественной редкол
легии программы радиодня жи
вотноводов: 160000, город Во
логда, улица Менжинского, 32, 
Дом радио.

В. КУЗНЕЦОВ, 
председатель комитета

по радиовещанию и телеви
дению Вологодского 

облисполкома.

Н О В И Н К А  ДЛЯ Л Е С О З А Г О Т О В И Т Е Л Е Й
Оригинальный транспортно- 

трелевочный агрегат создали 
ученые Иркутского филиала 
Центрального научно-исследова
тельского и проектного институ
та механизации и энергетики 
лесной промышленности.

Он сконструирован на- базе 
трактора «К-700». Новая маши
на поистине универсальна. Она 
может разгрузить лесовоз, под
няв за один прием тридцать ку
бометров древесины, отвезти 
пачку хлыстов, сложить и тран
спортировать штабель леса. Но
винка способна заменить трн-че- 
тыре ныне действующих меха
низма. Агрегат прост в эксплуа
тации, управляется одним че
ловеком.

НА СНИМКЕ; (слева напра
во) ведущий инженер А. В. 
Московских, конструкторы В. С. 
Лысаков и Г. Ф. Пермяков у мо
дели новой машины.

Фото ТАСС.

ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ—В ПРАКТИКУ
Недавно мне удалось побы

вать в Забайкалье, в поселке 
Баляга Катангарского лесоком
бината объединения «Читалес». 
Баляга в переводе с бурятского 
означает «СырЬе место». Воз
можно, в далекие 30-е годы, ког
да были построены здесь пер
вые производственные сооруже
ния и жилые дома, и было за
болоченное урочище. Но сейчас 
это красивый, благоустроенный 
поселок лесозаготовителей.

Сюда нас собрали не случай
но. На примере Баляги прохо
дила школа-семинар по капи
тальному ремонту и благоуст
ройству лесных поселков, орга
низованная Министерством лес
ной, бумажной и деревообраба
тывающей промышленности 
СССР. В Баляге в настоящее 
время проживает более шести , 
тысяч человек. Имеется две * 
средние школы, в которых об
учается 800 учащихся. Полно
стью решена проблема с дет
скими дошкольными учреждени
ями. Все квартиры лесозагото
вителей газифицированы. Соз
дан резервный жилой донд. Это 
позволяет капитальный ремонт 
домов вести круглогодично.

На ремонте внедрена аккорд
но-премиальная оплата труда. 
Наряд строителям выписывается 
на объект в целом, с обязатель
ным указанием процента премии 
в случае досрочного и качест
венного выполнения предусмот
ренных работ. Ремонт жилого 
фонда производится по микро
районам. Это позволяет одновре
менно с ним вести благоустрой
ство и реконструкцию прилегаю
щих улиц.

В нашем леспромхозе более 
оперативно решают вопросы ре
монта жилфонда коллективы 
Матвеевского и Пятовского ле
сопунктов. С начала года отре
монтировано около четырех ты
сяч квадратных метров жилья 
при годовом плане 5046. Не
смотря на определенные труд
ности со строительными матери
алами, которые получаем по 
фондам, сможем до конца года 
решить поставленную перед лес
промхозом задачу.

В стадии завершения строи
тельство двух типовых общежи
тий с центральным отоплением

в Чуриловском и Матвеевском 
лесопунктах на 50 мест каждое. 
В них предусмотрены комнаты 
для сушки одежды, бытовые по
мещения, красные уголки. Нын
че пустим в эксплуатацию но
вую пекарню в МихаЙловке, во
допроводы в Чуриловке и посел
ке Советский.

Однако у нас еще немало не
достатков в создании надлежа
щих жилищно-бытовых условий 
для лесозаготовителей. В част
ности, Михайловский и Камчуг- 
ский лесопункты, ссылаясь на 
нехватку рабочей силы, не со
держат постоянных бригад плот
ников на капитальном ремонте 
домов. И это в то время, когда 
из-за всевозможных неувязок в 
организации труда на лесозаго
товительном производстве 19—

в л т п т р о и и
Л Е С Н Ы Е  

П О С Е Л К И

20 процентов времени рабочие 
простаивают.

Несмотря на неоднократные 
наши требования не всегда име
ется на местах запас просушен-' 
ных строительных материалов. 
Пилорамы в Михайловоком и 
Камчугском лесопунктах систе
матически не работают. Бывают 
срывы в Чуриловке и лесопунк
те Крутая Осыпь. Мало уделя
ем внимания заготовке драни, 
штакетника, мха. кирпича. На
до смелее переходить на отдел
ку внутри квартир, как в щито
вых домах, так и в брусковых, 
сырой штукатуркой. Передовы
ми предприятиями Забайкалья 
на деле доказано, что она прак
тична. В квартире становится 
теплее, да и пожарная опасность 
при этом значительно снижается.

В минувшем году леспромхоз 
для общежитий лесопунктов за
купил достаточное количество 
мебели. Однако в Михайловне, 
Матвееве и Камчуге она почему- 
то находится не в общежитиях.

а на... складах. В Пятовке и 
Камчуге до 20 октября не смог
ли организовать отопление об
щежитий.

В наших лесных поселках на 
тысячу газовых установок име
ется более 800 резервных бал
лонов. Порядок их обмена, к со
жалению, постоянно нарушает
ся. У кого-то их скапливается по 
два— три, у кого-то один. Если 
первый живет — горя ие зна
ет, второй — по месяцу—два 
ждет следующего завоза голубо
го топлива, пока не скопится на 
складе лесопункта 70—80 пус
тых баллонов.

Проявляется волокита при 
создании нормальных жилищно- 
бытовых условий ветеранам вой
ны и труда. В Михайловском ле
сопункте, например, ветеран 
труда Н. Е. Маномлова перво
начально обратилась за помо
щью в ремонте квартиры еще 
в 1976 году. Но руководство ле
сопункта отреагировало па ее 
просьбу только нынче, и то пос
ле вмешательства рабочкома 
профсоюза леспромхоза*

Ежегодно коллективы лесо
пунктов принимают обязательст
во отработать каждому рабочему 

’ по три дня на благоустройстве. 
В поселке Советский приятно 
пройтись по улицам Лесная. Ка
линина. Другая картина в Кам
чуге и Михайловке. Проезжая 
часть улиц завалена различным 
мусором. В Михайловке, напри* 
мер, нет ни одного метра тро
туаров. Неприглядный, неряш
ливый вид создают построенные 
около домов без всякого на то 
разрешения всевозможные са
раи, гаражи, кухни. В то же 
время редко встретишь «осажен
ное кем-то дерево.

Постоянно действующее про
изводственное совещание лес
промхоза разработало и утверди
ло на днях мероприятия по 
улучшению капитального ремон
та жилфонда, объектов культур
но-бытового назначения и благо
устройству лесных поселков на 
1981 — 1985 годы. Надеемся, 
что с лретворением их в жнзнь 
значительно улучшатся посел
ки лесозаготовителей.

В. МАКАРОВ, 
заместитель директора 

Тотемского леспромхоза.

ПОИСКОВАЯ РАБОТАПри райкоме комсомола соз
дан совет ветеранов. В январе 
1979 года начала работу исто- 
рико-собирательная комиссия. 
Ветераны постоянно участвуют 
в воспитании молодого поколе
ния, ж елая видеть молодежь 
людьми политически активными, 
знающими дело, любящими 
труд, готовыми к защите Роди
ны.

Комиссией установлена связь 
со 156 ветеранами комсомола 
20, 30, 40 и 50-х годов, собра
ны материалы о пионерах стар
ших поколений, их фотографии, 
документы. Нас интересует, как 
сложилась у этих людей даль
нейшая судьба.

В 1979 году оформили аль
бом-фотолетопись празднования 
60-летнего юбилея комсомола в 
нашем городе, в 1980 году — 
первый том истории Тотемского 
комсомола «Страницы летопи
си. 1918— 1931 гг.». Текст со
ставляем я и мой сын, .комсомо

лец Василий Трофимов. Фоторе
продукции с документов и фото
графий делает член комиссии, 
коммунист пенсионер П. А. Фи- 
лев. В художественном оформ
лении нам помогают комсомоль
цы 40-х и 50-х годов С. М. Зай
цев и Л. Н. Коробейников. Чле
ны историко-собирательной ко
миссии Н. Н. Алексеевская, 
А. М. Игнашева, Б. И. Левко- 
вич сверяют воспоминания с ма
териалами, находящимися в 
фондах краеведческого музея и 
опубликованными ранее в печа
ти.

Часто бываю на пионерских 
сборах, комсомольских собрани
ях. Ребята с большим интере
сом слушают рассказы об исто
рии своей школы, активно вклю
чаются в беседу, а затем — и в  
поисковую работу.

Комсомолка 10 «б» -класса

Тотеме кой средней школы Мм 2 
Света Крем лева в прошлом 
учебном году в течение несколь
ких месяцев изучала и исследо
вала материалы о первой ком
сомольской организации своей 
школы и об одном из первых 
комсомольцев И. В. Юнине, ор
ганизаторе и первом директоре 
Дома пионеров на обществен
ных началах в нашем городе. 
Комсомольцы 9 «б» класса в 
день открытия XXVI съезда пар
тии передали в Ленинскую ком
нату альбом о первых комсо
мольцах, бывших выпускниках 
школы.

Немалый вклад вносит и пио
нерия. Это переписка с первы
ми пионерами первого городско
го пионерского отряда, который 
был создан летом 1922 года. 
Приступили к оформлению аль
бома. Многие из тех, с кем на

лажена связь, дали согласие 
приехать в среднюю школу 
№  2 на празднование 60-летнс- 
го юбилея пионерии Страны Со
ветов.

Ш кольники собирают данные
о комсомольцах 40-х годов бра
тьях Григорьевых, которые по
садили у своего дома березки в 
1940 году, а в Великую Отече
ственную войну — погибли. Сей
час пионеры ведут переписку с 
их матерью Марией Александ
ровной, которая живет в Волог
де. Ребята оформили альбом 
«Они видели и слышали Лени
на» — о трех первых тотемских 
комсомольцах Федоре Клочихи- 
не, Николае Худякове и Илье 
Корзине.

В поисковую работу включи
лись все пионерские отряды, а 
комсомольцы собирают матери
алы для комнаты боевой и тру
довой славы.

Сейчас историко-собиратель- 
ная комиссия обобщает материа

лы для второго тома летописи  
«Ради жизни на земле». В него 
войдут события на Х а л х и н Т о л е .  
финская кампания и В ели кан  
Отечественная война. В е д е м  все
союзный поиск «Летописц Вели
кой Отечественной войны»- В не
го должны включиться не толь
ко школьники, но и все ком со
мольские организации района.

Много славных дел в историю 
комсомола вписали тотемски 
комсомольцы. Дела первых ко*£ 
сомольцев заслуживают Увек0® 
чения. В городе Бабаеве первь * 
комсомольцам района в°здв1* 
нут монумент. Деньги на н 
заработали комсомольцы. Я пр 
зываю молодых тотьмичен п 
следовать примеру бабаевск»* 
комсомольцев.

М. ТРОФИМОВА, 
председатель историко- 

собирательной комиссии 
совета ветеранов 

комсомола.
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ЧЕЛОВЕК, 
ОБЩЕСТВО,
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ЗА К О Н

Укрепление и развитие социалистической собственности, на
копление общественного богатства и его сохранность — долг н 
забота каждого советского человека. В эти дни в районе прохо
дит декада правовых знаний под лозунгом «Социалистическая 
собственность. — священна и неприкосновенна».

С лекцией на эту тему выступил в орсе Тотемского леспром
хоза, на льнозаводе, в дорожном ремонтно-строительном управ
лении н районном узле связи сотрудник управления внутрен
них дел Вологодского облисполкома В. М. Чащинов.

С лекциями, докладами и беседами по правовой тематике 
выступают в трудовых коллективах юристы, партийные, совет
ские и профсоюзные активисты.

В дни декады правовых знаний в коллективах промышлен
ных предприятий и организаций, в учебных заведениях, учреж
дениях культуры будут проведены и другие мероприятия. В 
числе их тематические вечера, вечера вопросов и ответов. Орга
низуется также проведение бесед и консультаций по правовым 
вопросам.

Цель всех этих мероприятий — вооружить трудящихся пра
вовыми знаниями.

НА СНИМКЕ: лектор В. М. Чащинов выступает перед ра
ботниками орса Тотемского леспромхоза.

Фото И. Кустовской.

Забыли 
о родительском 

долге
Родители, её только по долгу, 

но и по закону должны испол
нясь свои родительские • обязан
ности. На них возложено* содер
жание несовершеннолетних де
тей; воспитание, подготовка к 
общественно - полезной деятель
ности.

Большинство родителей ус
пешно справляется со своими 
обязанностями. Но есть .и такие, 
которые в силу низкого созна
ния пьянствуют и, забывая о 
родительском долге, уклоняются 
от уплаты алиментов. Так, Н. М. 
Завитаев после возвращения из 
мест лишения свободы длитель
ное время нигде не работал и 
допустил : задолженность по 
алиментам. На почве пьянки по
терял семью С. А. Тугаринов. 
Побывал он в лечебно-трудовом 
профилактории, но должных вы
водов для себя не сделал и, ни
где не работая, продолжал пыли 
ствовать. Под стать оказался и 
Ф. Ф. Москалев. Четыре меся
ца он нигде не работал и не план 
тил алименты.

Всем им пришлось сесть на 
скамью подсудимых. Эти непла] 
телыцики алиментов осуждены] 
к лишению свободы сроком на 
один год и одновременно под! 
вергнуты принудительному ле 
чению от алкоголизма.

А. СИЛИНСКИЙ.

НЕ СВОЙ КАРАВАЙ

НАШИ КОНСУЛЬТАЦИИ
Гражданин Н. обратился в 

юридическую консультацию с 
просьбой объяснить, правильно 
ли поступила " администрация 
предприятия, где он работал. В 
ходе беседы выяснилось, что 
Н. при исполнении трудовых 
обязанностей причинил ущерб 
предприятию, и  хотя он был не 
согласен с суммой определен
ного ущерба и возражал против 
удержания его из заработной 
платы, все же такие удержания 
были произведены.

Как же трактуется законом 
вопрос о порядке возмещения 
ущерба, причиненного при ис
полнении трудовых обязаннос
тей?

Согласно закону, этот поря
док зависит от вида и предела 
материальной ответственности. 
Известно, что такая ответствен
ность за ущерб, причиненный 
предприятию, либо ограничива
ется определенной частью зара
ботка рабочего или служащего, 
либо наступает в полном разме
ре.

Конечно, в-любом случае ра
ботник может добровольно воз
местить причиненный ущерб 
полностью или частично. С со
гласия администрации ущерб 
может быть возмещен и путем 
передачи равноценного имуще
ства, и путем исправления по
врежденного, Однако далеко не 
г^огда вопрос о размере ущер
ба, о вине работника бывает 
бесспорным. Поэтому не всегда 
можно говорить и о доброволь
ном возмещении.

На основании статьи 122 Ко
декса законов о труде, возмеще
ние ущерба, ограниченного од-, 
ной третьей частью месячной

тарифной ставки или оклада ра
ботника. производится при на
личии письменного согласия по, 
распоряжению администрации 
путем удержания из заработной 
платы. Распоряжение админист
рации об удержаний может 
быть сделано не позднее двух 
недель со дня обнаружения при
чиненного работником ущерба.

Если работник'в указанный 
срок, не дал письменного согла
сия на возмещение ущерба, ад* 
мшшстрация не может произво
дить удержание. Аналогичным 
образом решается вопрос о воз
мещении ущерба и при пропус-

Возмещение 
ущерба

ке администрацией двухнедель
ного срока для издания распо
ряжения об удержании из зара
ботной платы работника. В ука
занных случаях администрация 
вправе обратиться с иском в суд 
в течение месяца со дня обнару
жения ущерба.

Возмещение ущерба при ог
раниченной материальной ответ
ственности работника (в .преде
лах двух третей его среднего 
месячного заработка и среднего 
месячного заработка) произво
дится путем предъявления адми
нистрацией иска в судебные ор
ганы. Такой же порядок возме
щения ущерба установлен и при 
полной материальной ответствен
ности работника. В указанных

случаях администрация вправе 
обратиться с иском в суд в те
чение года со дня обнаружения 
ущерба.

Разумеется, указанный су
дебный порядок применяется в 
тех случаях, когда работник от
казался добровольно удовлетво
рить требование администрации.

Если вопреки закону админи
страция произвела удержание 
из заработной платы работника 
без его письменного согласия 
или без судебного решения, то 
орган по рассмотрению трудо
вых споров обязан принять по 
заявлению работника решение о 
возврате незаконно удержанной 
суммы.

Иск работника о возврате 
удержанной суммы решается су
дом после рассмотрения вопро
са комиссией по трудовым спо
рам и местным комитетом проф
союза, а также когда на пред
приятии нет такого комитета или | 
профсоюзного организатора. В 
указанном порядке работник 
вправе обратиться в суд во всех 
случаях, когда он считает, что 
администрация своим распоря
жением необоснованно произве
ла в возмещение ущерба удер
жание из заработной платы или 
любых других сумм, а также в 
случаях, когда он оспаривает 
размер произведенного удержа
ния.

Необходимо помнить, что за 
нарушение установленного по
рядка взыскания материального 
ущерба виновные должностные 
лица могут привлекаться к дис
циплинарной ответственности.

Г.. ПИНИГИН А, 
адвокат.

Во все времена воровство счи
талось позорным. И людей, по
сягнувших на чужое, карали 
принародно, причем это клеймо 
вор носил до конца жизни. В 
нашем государстве нет наказа 
ния. унижающего человека, и в 
общем потоке людей любителей 
поживиться чужим не различить. 
Однако они еще есть.

1 ноября в проходной хлебо
комбината была задержана 
группа работников, пытавшихся 
унести домой краденое. Кокина 
несла с собой три буханки чер
ного и две — белого хлеба. Не 
изменила своей привычке пу
тать собственный карман с го
сударственным Жукова, которая 
была уже осуждена за хищение, 
но в силу гуманности нашего 
закона получила возможность 
находиться на свободе и иску
пать вину честным трудом. Она 
без всяких угрызений совести 
несла домой две буханки хлеба 
и два килограмма теста.

У Кирилловской аппетит ока
зался лучше всех. Да и не муд
рено, ведь столько родственни
ков с нетерпением поджидали 
дележа ворованного. Помимо

двух буханок хлеба, четырех ки
лограммов муки, она несла кн 
лограмм дефицитных дрожжей. 
И какое ей дело, что качество 
хлеба с уменьшенной порцией 
дрожжей вызовет справедливые 
нарекания покупателей. Чувство 
рабочей гордости ей не прису
ще, уже давно свое, когда-то до
брое имя она променяла на 
пьянку.

Не устоял перед соблазном 
поживиться и шофер райпотреб
союза Зятюшков, который при
хватил три буханки для своих
(КрОЛИКОВ.

Отношение всех к содеянному 
оказалось одинаковым, действо
вали, как сказала Кокина, по 
пословице: «У воды да не на
питься». Ну и... «напились». На
родный суд за совершенное хи
щение наложил штраф на Зя- 
тюшкова — 25 рублей, на Ко
кину — 30, на Жукову — 40, 
на Кирилловскую — 50 рублей. 
В этот же день все уплатили 
деньги. Но так ли быстро они 
смогут смыть с себя позор?

•
Н. МАРЧЕНКО, 
народный судья.

ПЬЯНСТВУ—БОИ!

НУЖНЫ ЭФФЕКТИВНЫЕ НЕРЫ
На современном этапе разв 

тия нашего общества пьянство 
становится особенно нетерпи
мым. Оно причиняет огромный 
ущерб государству, людям, при
водит к нарушениям трудовой 
дисциплины, распаду семьи, от
рицательно Ьлияет на воспита
ние' детей. Под воздействием ал
коголя совершаются преступле
ния, порой очень тяжкие.

Передо мною выписка из по
становления районного народно
го суда: «Направить В. И. Со
ловьёва, П. И. Лемяскина. В. И. 
Рыбина, А. А. Гладковского и
А. Н. Попова на принудитель
ное лечение от. алкоголя в ле
чебно-трудовой профилакторий». 
Это рабочие из Михайловского. 
Камчугского и Пятовского лесо
пунктов. Попытаемся ответить 
на вопрос, как оказались они у 
столь неприятного финиша? Да
леко не одинаков их возраст, но 
как схожи характеристики — 
систематически пьянствовали, 
нарушали трудовую дисциплину 

jh  общественный порядок, устра
ивали скандалы в семьях, укло
нялись от добровольного лече
ния через наркологический ка
бинет центральной районной 
больницы.

Штабелевщик Пятовского ле
сопункта В. И. Рыбин отец чет
верых взрослых детей. При
страстившись к спиртному, глу
мился над женой, не создавал 
условий для нормальной учебы 
дочери-десятиклассницы. Ради 
приобретения спиртных напит- 
.ков шел на все: продавал вещи 
из дома, занимался попрошайни
чеством. На почве пьянки допус
кал систематические прогулы, 
за что обсуждался на товарище
ском суде, цеховом комитете, ра
бочкоме, но никаких выводов из 
этого не сделал.

Всего лишь 24 года А. А. 
Гладковскому. бывшему тракто
ристу Камчугского лесопункта. 
Только в текущем году трижды 
побывал в медвытрезвителе, не
однократно совершал мелкое ху
лиганство, за систематические 
прогулы в мае был уволен с ра
боты. Не лучшим образом вели 
себя в семье и на производстве 
тракторист В. И. Соловьев, рас
кряжевщик П. И. Лемяскин из 
Михайловского, машинист теп
ловоза А. Н. Попов из Пятов
ского лесопунктов. Настрада
лись от этих горе-мужей жены, 
начетисто обошлись их прогулы 
леспромхозу, много потеряли в 
заработке из-за них товарищи 
по работе.

Вот путь морального падения 
Лемяскина, о котором он гово
рил сам: «Началось все с того, 
что стал выпивать по всякому 
поводу — в дни получек, в вы
ходные, при встрече с друзья
ми, после бани». В последний 
раз до направления на лечение 
он пропил 95 рублей из полу
ченных 135. Вот к чему приве
ло безволие человека, алкоголь

(1.сделал свое пагубное дело. Или 
взять А. Н. Попова. Это был 
скромный человек. За 19 лет ра
боты в лесопункте освоил спе
циальности слесаря, токаря, ма
шиниста тепловоза. Обзавелся 
семьей, но за последнее время 
и жену, и дочь променял на 
стопку спиртного. Начались 
скандалы в семье, прогулы на 
производстве. «Зеленый змий > 
превратил его в хронического 
алкоголика.

Свершилось справедливое 
правосудие — удовлетворены 
обоснованные требования жен и 
общественности о направлении 
этих товарищей на принуди
тельное лечение, их изолирова
ли от общества. Меднки лечеб
но-трудового профилактория

* примут меры, чтобы избавить их 
от тяжелого. недуга. Но многое 
будет зависеть от силы их воли 
и желания отказаться от дурно
го соблазна.

Борьба с пьянством не крат
ковременная кампания. В лесо
пунктах да и в других коллек
тивах немало еще любителей 
спиртного. К сожалению, не вез
де вокруг нарушителей дисцип
лины создается атмосфера все
общего осуждения, а меры дис
циплинарного воздействия не да
ют должного эффекта. Борьба с 
пьяницами, дебоширами сводит
ся иногда лишь к объявлению 
выговоров. Редко применяют 
такие санкции, как перенос'оче
реди на получение квартиры н 
отпуска на неблагоприятный пе
риод, лишение путевок в дома 
отдыха и санатории. И не об
суждают их на. товарищеских су
дах, цеховых комитетах, рабо
чих собраниях. От таких людей 
чаще отмахиваются, дескать, 
совсем отбились от рук. Такая 
обстановка безнаказанности и 
снисходительности к пьяницам 
и% прогульщикам и создает поч
ву для нарушений трудовой дис
циплины и пьянства. Разве мож
но признать нормальным, что в 
большинстве лесопунктов без
действуют товарищеские - суды, 
советы профилактики? Бывают 
случаи, когда прогульщиков вы
зывают на заседания цеховых 
комитетов, но в случае неявки 
забывают о них.

Практика показывает, что 
борьба с пьянством эффективна . 
лишь там. где, наряду с адми
нистрацией, в нее активно 
включаются все общественные 
организации, где уделяется вни
мание трудовому и нравствен
ному воспитанию, где заботятся 
не только о плане, но и о бы
те, об организации досуга лю
дей, о повышении их культур
ного отдыха. И главенствует в 
этой работе непримиримость. Ни 
один случай нарушения дисцип
лины или пьянства не остается 
без внимания.

С. ПРОКОШЕВ, 
юрисконсульт Тотемского 

леспромхоза.
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поисткне массовый спортивный 
праздник на бурятской земле. П 
пом принимают участии ионии 
кн, лучники, продстиинтолн 
аинамодельного, парашютного п 
других 11ндои спорта. Каждый 
прошедший праздник не только 
называет новых чемпионов — 
он демонстрирует источники ни* 
родных талантов. В этом попу* 
лярность и сила сурхарбана.

11А СНИМКЕ: чемпион сур- 
xapfiana-81 по гиревому спорту 
в весе до ВО кг Анатолий To.i* 
мачен.

Фото ТАСС.

КОНФЕРЕНЦИЯ ДСО «УРОЖАЙ» ■
Состоялась районная конфе

ренция добровольного с п о р т  
ного общее,тва «Урожай*. С от
четом о деятельности райсовета 
пыступил его председатель Т. Л. 
Каржаубаеп.

Районный совет ДСО «Уро 
мшй» объединяет 12400 человек. 
Один из активных коллективов

- спортсмен ц» Юбилейного ли 
нойночдюивводственного управ 
ления газопроводов. Там прохо
дят соревнования по массовым 
видам спорта. Футбольная 
команда, участвуя в районных 
соревнованиях, наняла первое 
место. Среди сельских коллек
тивов нужно отметить активис
тов из колхозов «Сигнал» и «Ни
кольский*. Однако, признал до 
кладчик, с сельскими коллокти 
вами физкультуры работали 
слабо. Райсовет ДСО опирается 
в основном на работников про 
свещения, школьных учителей 
физкультуры. Зачастую из них 
формируются сборные команды 
района.

Наряду с подготовкой значки
стов комплекса ГТО, спортсме* 
нов-разрядииков деятельность 
общества предусматривает под
готовку общественных судей, 
инструкторов. Но эта работа ве
дется слабо. Отсюда низкий уро
вень подготовленности спортсме
нов к соревнованиям, некачест
венное судейство. В этом году 
не смогли выставить на облает* 
ные соревнования команды 
лыжников, легкоатлетов, по мно
гоборью ГТО.

-Т. А. Каржаубасв остановил-, 
ся на других моментах деятель
ности райсовета: укреплении ма
териальной базы, строптольпио 
спортивных сооружений, сборе 
членских взносов...

Выступления делегатов кон
ференции существенно дополни
ли отчетный доклад. Председа
тель райкома профсоюза работ 
ников вельского хозяйства С. М. 
Рычков привел слова .11. II. 
Ирежнева из речи на XXVI съез 
де партии: «Забота о здоровье 
людей неотделима от развития 
физической культуры и спор 
та ... Однако нас всегда интере
совали не только спортивные 
вершины, а прежде всего массо
вость физической культуры и 
спорта... Но все же для боль 
шинстяа людей спорт остается 
пока лишь зрелищем».

Действительно, эти слова 
можно смело соотнести с у ров 
нем развитии физической куль 
туры и спорта в нашем районе. 
Мала его массовость. Конечно, 
многое зависит от материальной 
базы, Профсоюзы выделяют 
большие средства на приобрети- 
ние спортивного инвентаря и 
оборудования. Но они использу
ются плохо, а зачастую не осва
иваются совсем, как, например, 
в колхозах «Путь к коммуниз

му», «Мосеево*, райсельхозтех- 
нике.

Оживилась спортивная работа 
в колхозе «Сигнал*. Молодежь 
во главе с комсомольским вожа 
ком Клавой I Пилоткой у час г 
повала в районных соревновани
ях по лыжным гонкам, ездили 
па областные. По опять же ини
циативу ребят глушит отсутст
вие материальной базы. Делегат 
конференции М. II. Фатнев Со
общил, что для приобретении 
спортинвентаря в этом году 
профсоюз выделил 600 рублен. 
По израсходована лишь неболь
шая сумма. Дело в том, что 
спортсмены не знают, где его 
достать. Между тем желающих 
заниматься спортом много,

Массовость физической куль 
туры и спорта создается актив
ной, целенаправленной работой 
в низовых организациях. И То 
томском леспромхозе более двух

СДЕЛАТЬ СПОРТ
т с о ь и м ,

ПОПУЛЯРНЫМ
тысяч рабочих и служащих, и 
только около ООО человек зани
мается спортом. Эту цифру при
вел в своем выступлении секре
тарь комитета комсомола В. А.
I Нихон, 1(0 вряд ли можно гов >- 
рить о систематических трени 
ромках. В соревнованиях, как 
правило, участвуют одни и ге 
же. Конечно, не во всех лесных 
поселках одинаков уровень 
спортивной работы. Лучше дру
гих она организована в Питон 
ском лесопункте, Там создана 
хорошая футбольная команда, 
по существу сборная леспромхо
за. А вот другой пример. Еще 
год два назад такам команда су 
шествовала в Чурпловке. Но она 
распалась, а футбольное поле 
превратилось в площадку дли 
складирования строительных 
материалов.

В. A IIIiixob внес предложе 
ние —- организовать шахматный 
клуб, /(л я  итого необходимо 
лиш ь подобрать соответствую 
щее помещение, где собирались 
бы истинные любители отой 
древней и интересной игры.

И новом постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР • () дальнейшем подъеме 
массовости физической культу 
ры и спорта» отмечается, что ре 
гулярные занятия физкультурой 
и спортом оказывают зффеитив 
нос влияние на производствен
ные показатели трудоНых кол

Е Щ Е  Р А З

Т А Ф
О ТОПОНИМИКЕ

Т А
(Продолжение. Нач. в №  139).

Таким образом, реки Тафта и 
'Гавтиш в древности служили 
чудским племенам зимними до
рогами из района реки Кубеиы 
и озера (Пичеигского на Цареву, 
НожОал и Сухону. Используя в 
теплое время года для поредей 
женим огромную водно волоко
вую систему, существовавшую 
тогда на Севере; с ледоставом

ШШШШШШШШЯШШ&ЪЖШ .. ■F-

лсктивов, способствуют умень 
шению потерь рабочего времени, 
укреплению дисциплины. Одна 
ко физическая подготовленное!ь 
населения еще не в полной ме 
ре отвечает требованиям совре 
меппуго производства и службы 
в рядах Вооруженных Сил 
Серьезные недостатки имеются 
в физическом воспитании сель 
ского населения. В постановле 
нпи также делается упор па то 
что вся спортивная работа дол 
жив проводиться в низовых ор 
ганизвцилх. Председатель ран 
спорткомитета Г. И. Осонской 
напомнил, что в ведении райсо 
пета 20 коллективов фпакулы  у 
ры. Но фактически нет ни одно 
го, где спорту уделялось Оы по 
стоянное и должное внимание. 
/(л/i обеспечения коллективом 
инвентарем, оборудованием нуж 
нм средства. ДСО «Урожай» не 
использует такой важный ре 
зерв, как юридические членские 
взносы. Не развито и самодея 
тельное строительство спорта 
ных сооружений.

Делегат конференции В. II 
Федотове кий выразил главную 
мысль общего разговора. Уро 
вонь развития физической куль 
туры и спорта во многом зави 
сит от руководителей сиортип 
ного общества, его активистов. 
По их роль пока мало заметна. 
Не было связи с профсоюзными 
и комсомольскими организация 
ми. Не потому ли команды для 
выступлений на областных со 
ревнованиях создаются в спеш
ке, без соответствующей подго
товки.

Эти недостатки следует 
учесть при подготовке к зональ
ным соревнованиям по зимним 
видам спорта, которые будут 
проходить п Тотьме в 10812 го
ду. Нужно определить состав 
команд, подготовить судей, про
вести семинары, серьезное вни
мание уделить строительству 
хоккейной коробки на стадионе 
восьмилетной школы.

Па конференции выступили 
директор дотско - юношеской 
сиортиппой школы А. М. Шмо 
пин, второй секретарь райкома 
комсомола В. А. Тыкни, прсчю 
даватель физкультуры восьми- 
летней школы города 11. М. Мо- 
мотов, заместитель продседато 
ля райисполкома Ф. П, Шеста 
КОВ.

Избран новый состав презн 
диума райсовета ДСО «Уро 
жай» во главе с Т. А. Каржау 
бае вы м.

Резолюция конференции наце 
лниает президиум спортивною 
общества на усилении рукою 
дящой роли в развитии массо 
ного физкультурного движении, 
в популяризации спорта в рай
оне.

И. КУСТОВСКАЯ.

О ЛЮДЯХ ХОРОШИХ
Всегда приятно бывает на ду-

ii о, когда почтальон вручает 
и сланную весточку. Невольно 
ж мытьпшешь унижении к чел»л 
II.ну, который доставил .му ра
дость.

Каждый день отправляется на 
свой участок с тяжелой сумкой 
на плече почтальон Погорелой* 
кого отделения связи II. Р. 

Щекутьева. Обслуживает она 
четыре деревни, каждому жите 
лю спешит вручить газеты и 
журналы, письма, почтовые пе
реводы. Нина Рафаиловна ста
ла по только желанной гостьей, 
но и добрым сопетчиком. При 
подписке она каждому пореко
мендует, какие газеты или жур
налы лучше выписать. Ведь за
просы у людей разные, с ;мнм

Аккуратный 
почтальон

П. IV Щекутьева считается.
Аккуратный н вежливый у 

нас Почтальон, всегда н реяло* 
жиг конверты, поадраыиельж.# 
открытки, вовремя достмнт 
пенсию. В нашей семье, напри* 
мер, два поисноиена, и они 
очень довольны оослужмвыы* 
ем Нины Рафаиловны Все мы 
уважаем ее за добрую улыбку, 
отзывчивость и выражаем Оли 
годарность за хорошую работу,

Иван к Тамава 
РЫЖАКОВЫ

д Петри лоно.

Ю Б II J1 Я Р
В редакцию часто заходит ко 

рснаггы'О. с добрым лицом че
ловек. Целыо всей ого жизни 
стадо дело сохранности лесов, if 
его первостепенной заботой 
бережное отношение к природе, 
неподдельный интерес к ее тай 
нам и явлениям Это общее ! вен 
ный редактор страницы «Живая 
вода», корреспондент фонол а 
Географического бощест на
СССР 11 II. ДноНнипшнкпм Жн 
нет (Mi в деревне Выдрнно.

Д рузья  любовно называют 
Николаи Ивановича ро наш ином 
леса. В то м  убедился каждый, 
кто хоть рал побмват с пи м па 
охо-re или побеседовал аа чаш 
кой чая. Говорит он с таким у в 
лечением подлинного анатока 
родной природы, что ненремон 
но заставит своего собеседника 
влюбиться в жирную красоту 
нашего северного края.

II. II. Двойниншиков - при 
лианный лесовод, он первый ди
ректор Тотемекого лесхоза. До 
выхода на заслуженный отдых 
занимался проблемами .лесного 
хозяйства. Дело отца продолжил 
сын" Альберт, который работает 
директором Мончегорского лес
хоза. А дочки Эвелина и Гали
на пошли по стопам матери - 
обе медицинские сестры.

Внуки же тянутся к делу, 
особенно гордятся они им, когда 
Николай Иванович в празднич
ный день надевает костюм с 
боевым орденом и медалями,

полученными за защиту Роди* 
ны. как сегодня и день « нос 
го 70 лотня.

Все внимание, поздравление 
цветы и улыбки в адрес юОилд* 
он, Пожелаем и мы Николай 
Ивановичу доброго здоровья, 
чистого неба, душистого хлебп, 
родниковой воды и никакой Г»с

А. УПАДЫШ ЕВА.

НА СНИМКЕ: И. И, Дао*
HHIIIпи ков.

Фото В. Дурова.

В гостях— «Отражение»
В кон не рте примут учаотне 

солисты Татьяна Аумбадле. В*» 
лерий Агранов. Руководитель 
ансамбля Сергей Пологнн.

Л. ТРУТНВВА.

Вокально * инструментальный 
ансамбль «Отражение» Вологод 
ской областной филармонии но 
однажды приезжал в Тотьму И 
вот новая встреча с тотемскимн 
зрителями. Программу, носим 
щенную самой насущной про 
блеме нашего времени — борь
бе за мир, увидят также сель 
скис труженики, жители лесных 
поселков.

Зам. редактора
В. II. ЦИПИЛВВ.

(УДЯ-), Л'*®' , 
-  моаый ййащ!

БОЛЬШОЙ ЗАЛ
21— 22 ноября —  новый цает- 

мой широкоэкранный художес г 
ценный фильм «Трижды о любви».

Сееисьн в 17, 19 
23—24 ноября 

дяуясериАиыА яудоясесие*"*" 
фильм «Несколько дней и* ям** 
Обломояям. Сееисьн я U, I* "  
21- 10.

МАЛЫЙ ЗАЛ
71—22 ноября — к/доюосг»*!' 

ный фильм «Сто грамм для 
рости». Сеансьн в 17, IV, 21*10- 

23—24 иовбря — 
ный фильм «Человек не ©лмИ0,а 
Соемсьн я 17 (детский), 19,

жители этого сурового край по 
оставались без путей сообщении. 
Крепкий лед замерзших рек и 
озер служил отличной дорогой 
и для охотников из племени 
весь, и для вывозки добытой ими 
за зиму пушнины на Новгород
ский рынок, откуда они возвра
щались уже по весенней воде.

Тафта — не единственная в 
своем роде даже в Вологодской 
области. Есть в Сараевском 
сельсовете НичмеигскоГородеи* 
кого района деревня Тафтииский 
Наволок, название которой свя

заио с протекающей поблизости 
небольшой речкой Тафтой. Да 
же на Урале, северо-западнее 
Свердловска есть большое гор 
ноо оаеро Таватуй, Известный 
топонимист А. Матвеев выводит 
его из коми-пермяцкого «та на 
т у й #  — «этот водный путь*. 
Нам же кажется, что название 
озера связано с коми «тов туй»

- «зимняя дорога», тем более, 
что действительно существует 
легенда о проводнике коми, у ка 
завшем русским на дорогу по 
атому озеру. Значит не только

у нас были «зимние дороги я. 
Несколько притоков нашей 

Тафты имеют также чудскои 
происхождение. Это Котла, Пи
чуга, Шуиипга, Нореньга, Не
которые плавания ужо понятны 
нам. Шунннга происходит от ма
рийского «шунои» я глинис
тая», а Нореньга — от финско 
го «порей ■ • «болотистая», 
очевидно, рока, протекающая по 
заболоченной местности». Кичу 
га — «каменистая река» — от 
финского «инч» — «камень», 

(Окончание следует).

П03ДРАВЛЯЕМ1  
ВОЛОКИТИНУ 

Вормсу Андреевичу. 
Горячо ловдреяляем с 2 of' 

ем и выходом ие яаслу»кянми“ 
дым. Желаем всего доброго, иР*г 
иего вдероаьв и счес*»*. .

Коллектив Тотемсиог*
пятотрянеоортмрго

прояпрнш^

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАЮТУ»  ̂
ПОВАР, ДВОРНИК и МЯНЯ *  

ли-с а д о м  N9 2.

Газете яыяодит по вторникам, 
четвергам и субботам ПАРТИ Й НО Й

хозяйство — 2- 16- 57}

АДРЕС РЕДАКЦИИ! 161300. г. Тотьма, Велоусоаскяя 5. ТЕЛЕФОНЫ! редектеря — 2 IB J 0j яям. редакторе и отдела 
жизни, 1-орреслеидеитя по промышленности — 2*10*48) отя. сеиретяря и буягелтерии— 2-18-4fj отделе сельского 

корреспондентов рядиояищацив и по работ» с письмами и авторским яитияом — 2-18-73.
Индекс 31113. Объем 1 п. л. Заказ 4381, Тираж 6969, Печать амсоквв. Тотемсквв городскаа типография, 141300. г, Тотьма, Вологодской облясти, ул. Келоусоясияя, д°м ^


